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平成最後の総会となる 29回目の総会、「大阪府高齢者大学同窓会摂津 2019 年度総会」を平成 31

年 4月 25日に摂津市立地域福祉活動支援センター4階会議室で開催しました。 

午前 10時 30分開会、葭中副会長の司会で川本会長の開会挨拶、新会員 1名の紹介及び自己紹介。 

続いて資格審査に入り、会員 56 名中出席者 34 名、委任状提出 14 名で総会は成立しました。大西 

友次さんを議長に選び審議に移りました。各議案について 担当役員が提案説明を行い事業報告、

会計報告及び監査報告、事業計画、予算案、役員改選について審議が行われました。行事の一つ「健

康教室」の会場費について、一般参加者の一部負担を求める意見が有りましたが会の実行力 PR、

対役所などとの会の信頼関係などを勘案すると会計面でプラスもあり、差引で大きな負担になって

いない事を説明、ご理解をお願いしました。その他に、行事が木曜日に集中しているとのご指摘が

あり、今後行事日程に配慮することで ご了解を得ました。全ての議案が拍手で承認され 11 時 25

分に第一部の総会が閉会しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて 第二部の講話 (11時 35分 ～ 正午) は、講師に日本音楽療法士の 山中 葉子 先生をお招

きして「音楽療法について」の演題で講話と実技指導を受けました。電子ピアノの伴奏に合わせて 

幸せなら手をたたこう、三百六十五歩のマーチ、みかんの花咲く丘などの歌をうたい、併せて手足 
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など体を動かします。歌をうたうと 肺、口、舌などのトレーニングになり呼吸器機能や口腔機能

の低下を防ぎます。又、認知症の予防にも効果があるとのことです。このように音楽を活用した療

法が広がっているそうです。当日は約 30分間と短い時間でしたが、歌をうたい 体を動かすことの 

楽しさ、爽快感を味わいました。 

 

 

 

 

 

 

続いて 第三部 懇談会 (12：20 ～ 13：40) は、集合写真撮影後 四グループに分かれて弁当を食

べながら懇談をしました。お互い顔を会わせる機会が少ない皆さんは、初めて言葉を交わされた方

も多かったと思います。今後もこの場を活用して会員の親睦を高めたいと思っています。定刻の

14 時より少し早かったですが 13 時 40分に全て終了し解散しました。  ＜事務局 (記)＞ 

 

 「皆さん今日は」本日は、定時総会に多数出席して頂き有難う

ございます。平成時代は、4 月 30日で終わり、5月 1日新天皇が

即位され、新しい元号 令和元年がスタートします。令和元年は 皆様が、平和で自然災害の無い、

幸せな営みが出来る社会が来るよう祈念します。 

さて、当同窓会の歴史について少しふれてみたいと考えます。同窓会

摂津も平成元年 5月 13日、「摂津市桜美会」と云う呼称で発足しました。

平成 13 年 4 月 1 日に「大阪府老人大学北同窓会摂津支部」、平成 20 年 4

月 17日「大阪府高齢者大学同窓会摂津」に改称して現在に至っています。 

今年 5 月 13 日で 30 周年を迎える事になり、大変めでたい事です。今年

で定時総会は、第 29回目を迎えました。歴史のある同窓会を絶やすこと

なく、是非とも繁栄し継続して行きたいと考えます。 

 今年から、総会場所をコミプラから地域福祉活動支援センターに変更

致しました。大変ご不便を掛けるかと存じますが、何卒よろしくお願いします。当会場が参加人数

とスペースの関係、費用が掛からないことなどから検討して変更しました。本日は、議案 1 号から

6 号まで報告、審議して頂きますが、活発な討議をよろしくお願いします。 

1、31年度同窓会 会員数について報告します。 

会員数は 56 名で、前年比 5 名減少です。連協 7 の地域同窓会でも会員の減少が進んでいます。新

規加入者 1名 西谷鎮子さんです。後ほど葭中司会者から紹介させて頂きますがよろしくお願いし

ます。残念なことですが、退会者 6 名ありました。この内物故者 3 名がおられます。谷口廣美様、

松井美津子様、山口美津子様、ご冥福をお祈り申し上げます。 

2、連協関係 30 年度行事について概略を述べます。 

 9月 12日 ＯＮＣＣ地域の集い 同窓会と受講生の交流会を開催しました。5ブロックに別けて

実施 摂津・茨木同窓会合同で行いました。今年は 9月 18日(水）開催予定で、具体案は実行委員
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会で検討しています。 

 31 年 2 月 25 日 地域交流会を連協と同窓会摂津共催で行いました。コミプラにて「健康教室」 

111 名参加（内摂津市以外から 5名）して頂きました。会員の参加は 20名でしたが、参加者の方から

は、大変喜んで頂きました。今年度も 9 月 24 日と来年の 2 月の 2 回開催を予定していますので、

多数の参加をお願いします。 

3月1日 連協設立 10周年記念文化祭が開催されました。約 500名の参加があり盛り上がりました。 

会場のあちこちで、知り合いの方となごやかに談笑をされているのが、印象的でした。吹田メイシ

アター展示ロビーでは、展示、2Ｆ小ホールで、演芸などが賑やかに行われました。今年は、メイ

シアター大ホール修復工事のため、他の場所で演芸のみ開催予定です。 

3、同窓会摂津の取組について 

会員数が減少するのを食い止めるため、新規加入者をＯＮＣＣ、高大、生涯学習センター受講生、

地域ボランティア活動者に参加を呼びかけます。同窓会摂津の行事などに、会員の皆様はもちろん、

一般の皆様参加を呼びかけ親睦と交流を活発にして行きます。年間行事に出来る限り都合をつけて

参加して下さるようにお願いします。最後に皆様方のご健勝とご多幸をお祈りし、また同窓会摂津

の発展を祈念して挨拶とさせて頂きます。有難うございました。(4月 25日 総会当日の会長挨拶文) 

 

 

 

 

 

 

第 10回 同窓会連協文化祭が平成 31年 3月 1

日(金) 吹田市文化会館メイシアターで開催さ

れました。今回は、14地域同窓会で構成してい

た連協が平成 30 年 2 月に分裂し、北摂 7 同窓

会が連協を継承しての最初の文化祭です。開催

日を一日に半減しての開催でした。演芸部門、

展示部門共に規模を縮小せざるを得ませんで

したが、来場者が 500名と想定以上で大盛況で

した。 

 

 

 

 

 

 

 

文化祭実行委員として当同窓会から、山口 

美津子さん、石井 奈美枝さん、本部役員とし

て葭中副会長が参加し活動されました。会場は

演芸部門が二階小ホールで、展示部門は一階展

示室で北摂 7 同窓会と老大 27 期ハンドクラフ

トがそれぞれのブースを飾りました。当同窓会

からは、演芸部門で 6 名の皆さんが出演され、

展示部門では 16 名の皆さんに出展頂きブース

を飾ることが出来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

さて、来年の第 11回文化祭開催の件ですが、

今のところ文化祭を開催出来ない状況です。理

由は、昨年の北部地震で大ホールの天井が崩落

し、今年 7 月から約 1年間修復工事を行うこと

になりその間閉館することになったためです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

連協では文化祭を、地域同窓会相互の絆を深

めることを目的としており、毎年文化祭を開催

しています、費用が今年と同程度の会場を探す

ことになりました。 

演芸と展示を同時に出来る会場は少ないため、

最悪の場合演芸部門のみ実施もあり得ます。 

従って、来年度の文化祭の開催については、判

明次第お知らせ致します。＜事務局 (記)＞
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平成 31 年 3月 28日、 

参加者 48人 (会員：19人) で行ってきました。 

阪急天六から 天神橋商店街を歩いて すし半 で食事、歓談。 

12時 30分に繁昌亭へ、団体予約でしたので 今回は番号が早く 

全員良い席に座れました。 

落語 笑福亭鶴二 師匠 よかったですね、面白かったですね。 

終ってから鶴二 師匠とこの日の噺家さん ほとんどが 

入ってもらって記念写真 皆さん喜んでました 

楽しかったです。 

＜吉田 雄彦 (記)＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月 1 日で元号が代わり、平成から令和に改められました。私たち 

高齢者には、どんな新しい時代になるのでしょうか。世界では自国第一主 

義を唱える指導者が台頭、国内では他人を思いやる心が希薄になって行く 

ように感じ 先々に不安を感じます。とは言っても 私たち高齢者にとって 

の第一は、元気で暮らすことです。バランスの良い食事 (栄養)、 適度な運動 (体操など)、 社 

会参加 (生きがい) を心掛けて元気で暮らせるように日々頑張りましょう。そして余力があれば、

会の活動にご参加下さい。  ＜事務局 (記) ＞ 
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会長挨拶 
前の席に座れました 


